

DIALOGO DE ALTO NIVEL CON EL SGONU
Segmento de Actividades Operaciones del ECOSOC

Martes 23 de mayo de 2023, 10:30 am

410 palabras

Muchas gracias señor Presidente.

[Saludamos la presencia del Secretario General Guterres y agradecemos sus puntuales comentarios.]

Como hemos escuchado, nos encontramos ante una coyuntura de crisis interrelacionadas. Crisis con impacto en numerosos frentes que desafortunadamente perjudican más a aquellos en situación de vulnerabilidad. [El impulso a políticas integrales a favor del desarrollo sostenible resulta crucial, tanto para la respuesta, como para la prevención de crisis.]

México considera esta sesión del Segmento de Actividades Operacionales del ECOSOC como una oportunidad para reflexionar sobre el avance de la reforma del Sistema de Naciones Unidas para el Desarrollo, [así como para identificar avenidas para reposicionar dicho sistema en el centro de la acción de la ONU. Para ello, estimamos indispensable proveer a los coordinadores residentes de recursos y herramientas de la ONU para impulsar el avance de la Agenda 2030].



MÉXICO

Misión Permanente de México
ante las Naciones Unidas

Notamos con preocupación el déficit presupuestal al cual se enfrenta el Sistema de Coordinadores Residentes, incluyendo la paulatina reducción de las contribuciones básicas (*core-funding*). En este sentido, quisiera enfocarme en dos puntos que tanto desde la perspectiva de México, del propio Sistema de Naciones Unidas para el Desarrollo, así como de los Estados miembros, no podemos perder de vista. El primero se refiere a la importancia de promover la coordinación entre los distintos organismos, agencias y comités que conforman el Sistema de Naciones Unidas. Ello permitirá aprovechar sinergias y evitar la duplicación y desperdicio de recursos para no dejar a nadie atrás.

En segundo lugar, es necesario proporcionar a los coordinadores residentes las herramientas adecuadas para identificar oportunidades de cooperación para el desarrollo ya sea norte-sur, sur-sur o triangular, y en especial, promover la transferencia de tecnologías, así como compartir prácticas y experiencias con aquellos países que así lo requieran⁵⁷⁰⁸.

[Lo anterior resulta de particular relevancia para los países en situaciones especiales. En el caso de los países de renta media (MICs), es importante impulsar estrategias a favor de la creación y desarrollo de capacidades institucionales y humanas, que a su vez permitan la eficiente movilización de recursos domésticos].



MÉXICO

Misión Permanente de México
ante las Naciones Unidas

Ahora bien, las tareas para hacer frente a los retos actuales, no pueden sustentarse solamente en la acción gubernamental. Por lo mismo, agradecemos la apreciación del Secretario General sobre recursos que pudieran estar al alcance de los coordinadores residentes para garantizar la participación plena y sustantiva de múltiples actores, y aprovechar el potencial de la sociedad civil, mujeres y jóvenes, así como de gobiernos locales, academia y sector privado, para avanzar en la materialización de la Agenda 2030.

Muchas gracias.
